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ПРОТОИЕРЕЙ 
ИППОЛИТ 
КОВАЛЬСКИЙ, 
нАСТОЯТЕЛЬ 
хРАмА
Наш храм постро-
ен в 1906 году 
всего за че-
тыре месяца 
на пожертвова-

ния коломяжских крестьян и гра-
фа А. Ф. Орлова-Денисова-Никитина. 
Автором проекта стал архитектор 
А. А. Всеславин, проектировавший 

часовню блаженной Ксении на Смо-
ленском кладбище. Наш храм никог-
да не закрывался, пережил все годы 
лихолетья благодаря стойкости веры 
прихожан. Я был назначен сюда на-
стоятелем 22 года назад, вид храма 
тогда был удручающим: кресты на ку-
полах привязаны проволокой, чтобы 
не упали от ветхости. Властям было 
выгодно постепенное разрушение 
церквей, поэтому настоятелям не по-
зволяли заниматься благоустройством 
своих храмов. Первое, что мы сдела-
ли — по благословению святейше-

го Патриарха Алексия восстановили 
часовню святого князя Александра 
Невского, на освящение которой 
прибыл он сам. Еще было очень важ-
но, чтобы храм не закрывался сразу 
после Литургии, ведь и от этого он 
приходил в упадок. Мы сняли замок 
с храма и начали служить, начали 
молиться, отменили выходные, хотя 
бывало и так, что второму священни-
ку не хватало на зарплату, и бабушки 
с пенсии собирали ему. Но с Божией 
помощью мы понемногу преодолева-
ли все эти трудности. А люди стали 
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приходить к нам и помогать. Храм от-
ремонтировали; не сразу, но удалось 
возвратить принадлежавшую раньше 
церкви территорию, которую мы при-
вели в порядок. Построили второй 
храм в честь преподобномученицы 
Евгении, в котором проходит Таин-
ство Крещения — с полным погру-
жением в купель. Сейчас по воскрес-
ным дням наш храм уже не вмещает 
в себя всех желающих. Губернатор 
города, Г. С. Полтавченко — почет-
ный ктитор нашего храма. К столе-
тию Димитриевской церкви он по-
мог нам поменять кровлю, заменить 
купола и кресты, поставить метал-
лическую ограду, сделать мощение. 
В наших совместных планах — по-
строить помещение для воскресной 
школы, в которой у нас занимает-
ся уже около 80 человек. В нашем 
приходе оказывается социальная по-
мощь престарелым и неимущим лю-
дям, этим направлением занимается 
отец Роман Прыгунков. Отец Алек-
сандр Рябков занят работой с моло-
дежью, а отец Андрей Ковальчук ор-
ганизовал оркестр.

ИЕРЕЙ АнДРЕЙ 
КОВАЛЬЧУК, 
КЛИРИК 
ДИмИТРИЕВСКОгО 
хРАмА
Я учился в Бел-
городской семи-
нарии, она имеет 
миссионерскую 
направленность. 

Хотел поехать в Индонезию. 
Но по благословению архиеписко-
па Белгородского и Старооскольско-
го Иоанна решил поступить в Санкт-
Петербургскую Духовную академию. 
В Петербурге у меня сложились тес-
ные дружеские отношения с семьей 
Серафима Николаевича Чукова, дав-
него прихожанина Димитриевской 
церкви, и я соединил свою жизнь с его 
дочерью. На втором курсе академии 
я обратился к отцу Ипполиту за бла-
гословением служить в этом храме… 
Стараюсь заниматься миссионерской 
деятельностью. Мы организовали ор-
кестр русских народных инструментов, 
я играю на балалайке-контрабас, моя 
жена и теща — на домрах, два бра-
та жены — на балалайках. Выступаем 
в домах престарелых, детских домах, 
домах малютки и других социальных 
учреждениях, где люди испытывают 

трудности эмоционального и психо-
логического характера. Мы пытаемся 
скрасить их скорби. Концерты сопро-
вождаем беседами о Боге и Церкви. 
Как показывает опыт, это благотвор-
но влияет на людей, нас повсюду при-
глашают.

ИЕРЕЙ РОмАн 
ПРЫгУнКОВ, 
ПОмОщнИК 
бЛАгОЧИннОгО 
ПО СОцИАЛЬнОЙ 
РАбОТЕ, 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ 
ВОСКРЕСнОЙ 
шКОЛЫ
Я живу неподале-

ку от нашего храма и, когда стал во-
церковляться, то пришел сюда. Тогда 
еще не было небольших храмов, их 
построили в округе в последние годы, 
и все дороги вели к Димитриевской 
церкви. Я решил учиться в Санкт-
Петербургском православном инсти-
туте религиоведения и церковных ис-
кусств и за необходимой для учебы 
рекомендацией обратился к наше-
му настоятелю. Чудесным образом 
я попал в алтарь: когда уже учился 
в институте, отец Ипполит пригласил 
меня в храм алтарником. Почему чу-
десным? Потому что с этого момента 
все поменялось в моей жизни. Потом 
я стал чтецом в нашем храме, затем 
диаконом и священником. Так и по-
лучилось, что Димитриевская церковь 
стала первым храмом в моей жизни 
и остается в ней единственным.

У нас на приходе организова-
на служба «Милосердие», в которой 
люди, неравнодушные к своим ближ-
ним, готовы придти на помощь нуж-
дающимся, и волонтерское общество. 
Волонтеры работают с подопечными 
Приморского филиала Всероссийско-
го общества слепых.

СЕРАФИм 
нИКОЛАЕВИЧ 
ЧУКОВ, ПЕВЧИЙ, 
ПРОФЕССОР 
СПбгУ
В церковь свято-
го Димитрия Со-
лунского я хожу 
уже 56 лет — 
на протяжении 

всей своей жизни. Мой дед, Ефим 
Михайлович Привалов, почти 30 лет 
был старостой этого храма, и я стал 

его прихожанином с рождения. Пе-
ред моими глазами прошла вся 
жизнь прихода, начиная со времени 
отца Иоанна Горемыкина, служив-
шего здесь еще в блокаду. (Сейчас 
наша семья живет в доме, который 
40 лет назад построил для него мой 
дедушка.) Конечно, храм всегда 
был родным домом. С 18 лет я пою 
здесь в церковном хоре. Вся наша 
семья поющая, многие пели в хоре. 
На праздники все собирались дома 
у дедушки и пели церковные песно-
пения. Вот так я и вошел в храм — 
на руках своих родных.

В нашей церкви никогда не пре-
рывалась молитва, это чувствуется. 
Входишь в храм и ощущаешь намо-
ленность икон. Я особенно люблю 
молиться перед иконой «Скоропо-
слушница». Это икона тонкого 
афонского письма охраняла наш 
дом в блокаду, а потом дедушка пе-
редал ее в храм.

На нашем приходе бывали раз-
ные настоятели. Отец Ипполит — 
удивительный человек, особенно 
внимательный к людям. Чувствуются 
глубокие традиции его священниче-
ской семьи. Всем видна его любовь 
к храму и труды, плодами которых 
пользуется весь наш приход.

ЕЛЕнА 
АнАТОЛЬЕВнА 
ОСТРОВСКАЯ, 
ПРИхОЖАнКА, 
ВРАЧ РАЙОннОЙ 
ПОЛИКЛИнИКИ
В храм я хожу 
с 2003 года. Меня 
привело в Цер-
ковь то, что мама 

была верующим человеком, давней 
прихожанкой нашего храма, и ког-
да она почила, в этот храм стала 
ходить и я. Для меня наш храм — 
это все, вся моя жизнь. Храм стал 
мне близким и необходимым. Мно-
гие прихожане знают меня как вра-
ча поликлиники, и это еще боль-
ше сближает. Люди обращаются 
ко мне за помощью и советом. Бы-
вает и так, что человека нужно вы-
слушать, успокоить, поддержать, 
чем-нибудь помочь.

Наш храм за последние годы пре-
образился, стал еще лучше старани-
ями отца настоятеля. Он все делает 
с душой, и это передается окружа-
ющим. Батюшки у нас все замеча-
тельные. Мы в них души не чаем, 
любим их, очень ими дорожим и от-
носимся к ним с большим уваже-
нием. Благодать такая, что хочется 
не пропускать ни одной службы! 

Подготовила Ольга Сергеева

Адрес: 1‑я Никитинская ул., д. 1.  
Телефон: 302‑34‑61. Сайт: www.solunskij.ru.  
В приходе есть воскресная школа с детской и взрослой группами,  
оркестр русских народных инструментов, волонтерское общество. 
Престольный праздник 8 ноября
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